

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Desnaturalizados Infamando a España

Para los americanos (hispanoamericanos, diríamos mejor) ha sido hasta ahora un espectáculo curiosísimo lo que ha venido sucediendo con las cosas de España. No se explicaban ellos que cuatro señores desaprensivos, que se llamaban españoles, eligieran aquella tierra para hacer oír en la misma sus diatribas, sus denuestos, sus injurias y sus calumnias contra España.

Pertenecía este aspecto de esas declamaciones a ese vicio de autodenigración, que era uno de los distintivos del temperamento de la raza. Y así unas veces se tomaba el exabrupto como cualidad de un pueblo que no acababa de comprender su conveniencia para hacerse respetar, otras veces como exteriorización de la demencia de unos señores, que con tal de hacerse oír, no tenían inconveniente en hacer mangas y capotes de la propia reputación nacional.

Nosotros, que hemos vivido en aquellos países y conocemos, por desgracia, a costa de nuestra tranquilidad, hasta donde llega el escorzo que produce tal conducto, hemos visto como forjaban el gesto ante la misma los más inteligentes elementos hispanoamericanos.

En venir de éstos era incomprensible que así se procediera. Ellos no hubieran osado a tal conducta, a esa empresa negativa y antipatriótica, de ir pregonando por otros países los defectos del propio, a constituirse en mensajeros de su descrédito, por sistema, a costa de la reputación del suelo que les vio nacer.

Por impensado dinamismo, por lógica atinente al dejarse llevar por la general corriente, contagiados de esa conducta, no acababan de poner en el amor a la madre España toda la elevación de sus corazones.

Como observará el lector, sin necesidad de recurrir a más demostraciones, gran parte de la culpa en esta incompreensión en esta disociación de sentimientos y afectos, recae sobre la aviesa conducta de los malos españoles que han ido en todo tiempo a las que fueron nuestras antiguas colonias, para despotricar a costa del honor y la tranquilidad de España.

De mucho tiempo atrás se ha venido observando que, mientras otros países se han esforzado por presentarse como la suma de todas las perfecciones, España ha venido padeciendo esa enfermedad social que llaman xenofobia, que definen los tratadistas de estas cuestiones como una verdadera locura en favor de lo extraño y en contra de lo propio, y que se parece a la autodenigración ya nombrada, tan en boga cuando las colonias operaron aquel desgarrón de comienzos del pasado siglo en los músculos y la medula de las Españas. Pero no en vano va el tiempo haciendo su obra aunque de un modo lento. Ya los hispanoamericanos están en el «secreto»; ya no es fácil seducirlos y engañarlos. España la vituperada la injuriada la calumniada España ha sabido colocarse dignamente a la cabeza de la raza y aquellos países se sienten muy ufanos con tan ilustre ascendencia. España ha venido restañando ejemplarmente sus heridas y ha puesto en limpio una ejecutoria que en vano trataría de superar ningún otro pueblo. Y los hispanoamericanos, que se aprestan a

concurrir a nuestros certámenes que son los certámenes de la raza, sienten, al revés de lo que antes sucedía, escalofríos de indignación cuando un despacho de la talla de Rodrigo Soriano, se lanzó por aquellas tierras en repugnante jira de negaciones y denigraciones a costa de la nación que le vio nacer y que soportó su existencia durante un buen número de años.

Y ahí tenéis el caso a que queremos referirnos: ese gesto de las sociedades masónicas de Montevideo, que, en unión de las autoridades uruguayas han hecho el vacío y han impedido la propaganda difamatoria a uno de los más contumaces y grotescos difamadores de las virtudes y del honor de España.

Ya nos vamos entendiendo y no prevalecen, afortunadamente ciertas habilidades.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Granada el Concejal de este Ayuntamiento don Rafael Valls y su distinguida esposa.

—Ha venido a ésta, el capitán de la guardia civil don Julio Garrido Golcocheas, destinado a mandar esta compañía.

—A los baños de Alhama ha marchado doña Matilde López de Soter. —Han salido en viaje de boda para París y otras capitales el teniente de navío don Juan José González y su bella esposa doña Marilola Gómez Nieto.

—De Valencia ha regresado el comandante de Infantería don Oscar Nevado.

—De Madrid después de asistir al curso de automovilismo ha regresado el alférez de complemento del cuerpo de Ingenieros don José Hernández.

### NOTAS VARIAS

—Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño doña Amparo Montojo, esposa del capitán de Infantería don Francisco Tobal.

### ENFERMOS

Se encuentra mejorado de su enfermedad don José Fenoll, apoderado de la casa Maestre.

Se encuentra enfermo el ex-alcalde de esta ciudad don Domingo Madrona.

### LETRAS DE LUTO

En la parroquia de Santa María de Gracia se ha celebrado esta mañana un funeral en sufragio del alma de la virtuosa señora doña Catalina Paredes Cervantes, que falleció en la paz del Señor el 25 próximo pasado.

A las muchas demostraciones de pésame que han recibido sus hijos, nuestros queridos amigos doña María, don Ginés, don Joaquín y don José Sánchez Paredes, nos unimos sentidamente, deseándoles resignación cristiana para sufrir esta gran pena.

**TOS**  
PASTILLAS del Dr. ANDREU  
**TOS**

## La Mancomunidad de Municipios

Esta mañana a las once se han reunido en el Ayuntamiento todos los representantes de Municipios de la provincia, que han de Mancomunarse para la tralda de aguas.

Ha presidido el Alcalde don Alfonso Torres y a las dos se suspendió el acto para continuarlo esta tarde a las cuatro.

El Alcalde señor Torres ha invitado con un almuerzo a todos los representantes, almuerzo que se ha celebrado en el Gran Hotel.

## La Patrona de los Artilleros

El próximo día cuatro, festividad de Santa Bárbara las fuerzas de esta plaza del cuerpo de Artillería concurrirán a la parroquia del Sagrado Corazón, para oír la misa que en honor de la patrona se celebrará.

El día 5 en la misma parroquia se rá la misa de requiem.

A ambos actos asistirán las autoridades militares, civiles y comisiones de todos los cuerpos de esta plaza y Departamento.

## Información de Marina

Cesa en el cargo de Eventualidades el contralmirante don Manuel Fernández Almeyda y se le nombra jefe de la División de cruceros.

—Se concede un crédito de 3.750 pesetas para reparación de la estación radiotelegráfica Y-B del acorazado «Alfonso XIII».

## A LA PURÍSIMA

Las juventudes marianas de la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús vienen celebrando con su acostumbrado esplendor el tradicional novenario a la Inmaculada.

El mencionado templo se ve diariamente lleno de fieles, ocupando puesto principal en el mismo los numerosos congregantes de María, de ambos sexos, con sus insignias y preciosos estandartes, acompañados de sus directoras, las Hermanas de la Casa Misericordia.

En estos solemnísimos cultos en honor de la Concepción purísima de la Virgen, este año ocupa la sagrada cátedra el sabio y elocuente dominico R. P. Angel Claián, de la residencia de Madrid, quedando la concurrencia muy complacida de escuchar sus hermosos sermones.

El notable coro de las Hijas de María canta a la Inmaculada preciosas plegarias y otras escogidas composiciones del mejor gusto, contribuyendo a la mayor solemnidad de estos cultos.

La ospilla de la Purísima, el altar y la imagen de la Virgen, lucen sus mejores galas y una extraordinaria iluminación.

Todo hace que los actos de la novena, a las horas que en otro lugar anunciamos, se vean concurridísimos.

## A la palmera del Cura

Recuerdo de una visita a Elche.

¡Huerto encantado que habías del (cielo!

¡Gláciles palmas que hablan de Dios! Todo es hermoso, dulce y fragante En esta tierra llena de sol.

¡Elche! ¡Boscaje y tupido!

¡Elche! ¡Terraño de fuego y luz! Con los aromas del valenciano Y los fulgores del andaluz!

¡Palmera insigne del señor Cura!

¡Huerto de ensueño lleno de flor! Aquí te dejo con esta rima

Un gran pedazo del corazón.

Dr. Nemesio de Heredia

(El Españolito)

## DE FUTBOL

El próximo domingo el Cartagena F. C. jugará un partido en Lorca con el titular.

En el campo de la plaza de España jugarán el domingo a las tres de la tarde, el River Thader de Murcia y el Cartago.

## Información de Guerra

—Se dispone, que las clases y oficialidad de complemento que lo solicitan, puedan pasar al cupo de filas o ingresar como voluntarios en Cuerpos distintos a aquél en que hubieran servido anteriormente, aún cuando se encuentren en primera situación de servicio activo, perdiendo todos los derechos que hubieran adquirido en la escala de complemento y siéndoles de abono el tiempo servido, excepto para el cumplimiento del compromiso que contraigan en la forma de ingreso que se cita.

—Se anuncia una convocatoria para el Cuerpo de Mecánica de Aviación que comprenderá un maestro mecánico, dos suboficiales mecánicos y 60 sargentos mecánicos.

—Se concede el premio de efectividad de 1.800 ptas. por dos quinquenios y ocho anualidades al capitán de la Guardia Civil don José de la Torre Ortega.

—Se concede el premio de efectividad de 1.800 ptas. por dos quinquenios y ocho anualidades al capitán de la Guardia Civil don José de la Torre Ortega.

## Entierro de un camillero

Esta tarde seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado el entierro del camillero en esta Ambulancia de la Cruz Roja Antonio Ortiz.

Presidían el duelo sus jefes y cerraba la comitiva fúnebre secciones de la Cruz Roja.

El féretro iba cubierto con la bandera de dicha institución

Descanse en paz y su familia reciba nuestro pésame.

## Aviso al público

La droguería y perfumería «Victoria», Duque 30, advierte al público que en los cupones que regala por cada 50 céntimos de compra para obtener el derecho a una máquina «Singer» obsequio de esta Casa, se ha omitido expresar que dicha máquina corresponderá al que sea poseedor del número igual al del Premio Mayor de la jugada de Navidad que ya se indica.

No olviden hacer sus compras en esta Casa.

## Inauguración de una agencia

Anoche a las 7 invitados galantemente por su director, don Rafael Faustino, asistimos a la inauguración de la agencia de publicidad «Rafael», establecida en la Calle del Carmen n.º 2, 4 y 6.

A dicha hora se encontraban en los lujosos salones, numerosos invitados, entre ellos distinguidas personalidades de Cartagena, que elogiaron con justo merecimiento la acabada y perfecta instalación de la agencia en cuya organización no se ha descuidado el menor detalle.

Tanto el competente y activo director de la agencia, como el restante personal técnico y demás empleados, hicieron a sus invitados objeto de cariñosos agasajos, obsequiándoles con un espléndido «lunch» que fué servido por la casa «Royal».

Magnífica orientación ha emprendido la agencia de publicidad «Rafael» acometiendo un negocio de que Cartagena carecía, y cuya importancia en los momentos actuales de intensificación industrial, es irútil ponderar. Cuenta la «Agencia Rafael» con importantes contratos en cartera, que prometen un triunfo definitivo para los organizadores y cuantos elementos han acogido esta iniciativa que promete verse lisonjeada por el más franco éxito.

Celebraremos que éste sea lo más espléndido posible para bien de la misma y de Cartagena.

Los balcones del domicilio social lucen desde el momento de la inauguración sendos anuncios luminosos de importantes comercios, y además del rótulo también luminoso titular de la misma.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Esta noche de but de la Compañía de Circo «Sánchez-Rexach» a las 10.

Gran Cine Sport.—Sesiones de cine desde las cinco de la tarde. Hoy la película «El Conde de Maravillas».



¿Se ve?... No se le olvide llevar un tubo de las

**Tabletas Bayer de Aspirina**

Ideal para los dolores de cabeza, la nerviosidad, la fatiga y el malestar causados por el viaje.

¡Recíbenlas tabletas sueltas! Pero se expenden también en sobres originales de dos tabletas. Precio del tubo Pa. 2.— Precio del sobre 25 Cs.

